



志・感動・笑顔 3つの「あ」を大事に
 ～あきらめない ありがとう あいさつ～

楯岡小学校だより No.6
 令和6年9月25日(水)
 【文責:校長 井上敏春】

たてやま

楯岡小 Web ページ

→ トップページ
 → 地域の皆様へ
 をクリック!



9/22～二十四節気「秋分(しゅうぶん)」 昼と夜の長さが同じになり、徐々に夜の時間が長くなっていく

予測困難な未来を生き抜く力を育む

大切なキャリア教育 自らの「志」をあきらめない!



去る9月19日(木)にスポーツ庁プロアスリート派遣事業を活用して、パリ五輪ボクシング71kg級に出場した岡澤セオン選手(日大山形高出身)を迎えました。5年生の体育の授業で特別講師を務めていただき、ボクシングの魅力と共に、自分の「志」をしっかりともち、挑戦や努力することの大切さを学びました。東京五輪に続く2度目の挑戦で、金メダルを期待されながら1回戦で惜敗した悔しさはあるが「努力しても夢は叶わないこともあるが、努力した人にしか見えない景色がある」「結果が出なくても努力することこそ意味がある」など、子供たちの心にビシビシと伝わる熱いメッセージを頂きました。

～岡澤セオン選手から子供たちに頂いた熱いメッセージ～

- 1 才能はどこにあるか、そのきっかけはどこにあるか分からない…
 「だからこそ、1回本気でやってみる！」
- 2 才能が開花する瞬間は、今日かもしれない、明日かもしれない…
 「だからこそ、あきらめないで続ける！」
- 3 成功するか失敗するか、結局は挑戦してみないと分からない…
 「でもがんばった先に必ず未来がある! 結果より大事なものが必ずある！」



6年生は総合的な学習の時間に「マイ キャリア プラン」と題して、保護者の皆様に講師をお願いしてキャリア教育を実施しています。人生の先輩に多くのことを学んでいます。

楯岡小合唱部 がんばりました! Nコン東北大会「奨励賞」受賞

【お知らせ】 Nコン東北大会

10/5(土)14:00～

NHK-Eテレにて放映予定!!

9月15日(日)「第91回NHK全国学校音楽コンクール東北大会」が宮城県名取市で開催されました。東北各県から強豪14校が集う大舞台上、堂々とした歌声を披露して「奨励賞」を受賞しました。3～6年生の合唱部の皆さんがこれまで積み上げてきた練習の成果を十分に発揮し、笑顔と感動の合唱を披露してきました。

次は、9月29日(日)「菅野真由さんとのふれあいコンサート」(甕葉プラザ)、11月17日(日)「全日本合唱コンクール」(福島県郡山市)が予定されています。さらに練習を積み重ね楯岡小合唱部の歌声を響かせてください。



創立 151 周年記念式 校舎の変遷を知り、 地域や卒業生の楯岡小学校に対する熱い思いを感じ取りました



1 番目「楯岡学校」
↓
相馬宥教先生宅

今夏の災害級の暑さは、観測史上最高だったそうです。令和6年9月3日(火)の創立151周年記念式はエアコンの効いた教室をつないだリモート形式で行いました。今、私たちが毎日、当たり前のように、快適に過ごしているこの立派な楯岡小学校の校舎に改めて「感動」し、「感謝」の「あ」りがとうの心をもって、「明るく元気な『笑顔』」あふれる「あ」いさつがトレードマークの「たてやまっ子」として、「志」をしっかりともち「自分で・自分たちで考えて・決めて・行動し「あ」きらめない」で毎日の生活に学習に取り組めるように、楯岡小学校 151 年の歴史を振り返り、校地や校舎の変遷についてふれました。

【校長式辞の要旨】 楯岡小学校 151 年の間、だいたい大きく 6 回ぐらい、学校の建物の形を変えているようです。**最初の楯岡小学校「楯岡学校」**は、「たてやまキッズ」の南側にある「相馬宥教先生」の家でした。相馬先生はご夫婦で先生を務め、奥様は初めての女の先生でした。



相馬宥教先生ご夫妻



2番目…3層楼の建物

次に明治10年ごろから校舎の新築、増築を繰り返し、楯岡小学校として2番目の建物が少しずつできていきます。今の「たてやまキッズ」の場所です。木造の3階建ての建物です。相当のお金がかかったことでしょう。ただ、残念ながら、台風によって屋根が吹き飛ばされたこともあったそうです。その後、子供の数がどんどん増え、場所が狭くなり、110年ぐらい

前に今の場所に学校を移して建てることになりました。

右の写真が楯岡小学校3番目の建物です。110年ぐらい前の校門は、今もそのまま残っています。そして、とってもおしゃれなバルコニーがあったそうです。

実は、60年ほど前、この木造校舎を取り壊す時、その当時の人が、いつか、どこかにもう一度、このバルコニーを造り直したいと考え、材料を学校に保存しています。プールの北側にある小屋の中に保存されています。



3番目…今も残る校門

しかし、もう60年以上、そのままになっているので、木材の損傷が激しく、新しく造り直すことはできそうにありませんが、学校に対する楯岡の人たちの強い思いが、このことから感じられます。

※地域の皆様で、このバルコニー再建に関わる詳しい話をご存じの方がいらっしゃいましたら、学校までぜひご一報願います。

3番目の楯岡小学校を西側から甕岳の方角を見て撮った写真(昭17ごろ)です。今のグラウンドは、まだできていません。子供の数がさらに増えて、今のグラウンドの場所に、新しく造ることになります。手作業でグラウンドを造っている写真もあります。



今のグラウンドはまだありません



バルコニーの部材は、今も保存されています。



↓相撲場

↑グラウンド

その後、広いグラウンドが完成したのは、今から80年ぐらい前のことです。今のプールの場所には、相撲場がありました。プールは無かったようです。実は、今の東沢公園のため池をプールにして泳いでいたそうです。今では考えられません、子供たちは大喜びだったことでしょう。

約60年前の皆さんのおじいさんやおばあさんの子供時代～約

30年前のお父さんやお母さんの子供時代に、4番目の楯岡小学校ができます。今、1・2年生の教室がある建物が残っています。この校舎は、当時の新聞記事で「東京の一流ホテルを見ているようだ」「高学年用のドーム型の大きな体育館と低学年専用の2つの体育館がある学校はない」「学校の20か所に電話機がある学校なんてない」「全国でもこんな学校は見たことない」と言われた日本一の学校でした。



東沢ため池で水泳

村山市が、全国一の学校をこの楯岡の地に造ったのです。特徴的な噴水のある階段から、職員室のある2階に上がります。中庭、プール、緑豊かな中に立つ学校です。ただ、残念ながら、全国一の学校ですが、この校舎になってから、30年間、給食がありませんでした。市内では楯岡小の子供たちだけ、毎日、弁当を持って来て食べていました。でも平成6年に今の給食室がようやくでき、給食が始まりみんな大喜びでした。当時、上の学年はランチルームに集まって給食を食べました。給食が始まって、今年で31周年になります。



4番目…当時、日本一と言われた建物

5番目…「荒町校舎」で3年間過ごす



次に、今のこの場所に新しい学校を建てるために3年間ほど、前の楯岡高等学校の跡地、今のリンクむらやまの場所に建てたプレハブ造りの5番目「荒町校舎」に卒業、入学した学年があります。

そして今、私たちが生活する楯岡小学校は6年前にできた6番目の建物、まだまだ新しい学校です。村山市や楯岡・大倉地域の人たちの願いがいっ

ぱい詰まった建物です。その中で学べることに「感動」「感謝」のありがとうの心を忘れず、自分の「志」をあきらめず、誰にでも「笑顔」であいさつできる楯岡小学校の子供であり続けましょう。地域に愛される楯岡小学校を493名のたてやまっ子と先生方で創りましょう。

創立記念式では、6年佐藤三風さんが児童代表としてお祝いの言葉を述べました。私たちの「楯山」のこと、自分たちで創り上げる「運動会」のこと、そして三風さんも所属する創部44年目を迎える「合唱部」の3つの自慢と誇りについて堂々と話しました。

また、創立記念式を通しての感想を児童一人一人がまとめ、各学年の代表児童（以下に順不同で記載）の感想を昼の放送で紹介しました。



- | |
|------------------------------------|
| 1年…井上 芽郁さん、渋谷 ころろさん、松本 大馳さん |
| 2年…武藤 桜ノ介さん、黒沼 睦斗さん、三浦 和空さん |
| 3年…太田 季依さん、奥山 遥貴さん、山口 喜さん、水田 一花さん |
| 4年…森谷 遥音さん、佐藤 舞優さん、叶内 瑠茉さん |
| 5年…山口 瑞喜さん、瀬川 智久さん、伊藤 陽紀さん |
| 6年…奥山 煌大さん、森谷 祐亘さん、奥山心太郎さん、鈴木 琴音さん |



地域の皆様へ ~再度のお知らせとお願い~



地域の皆様におかれましては、日頃より本校の学校教育活動に深いご理解とご協力を賜り心より感謝申し上げます。本校では「学校だより『たてやま』」や本校 Web ページを始め報道機関等にも積極的に情報をお伝えしながら、児童の活躍・活動を幅広く発信しているところです。特に今年度は本校 Web ページ閲覧数に飛躍的な伸びが見られ、地域の皆様から、温かい言葉をかけていただくことが非常に増えており、児童や教職員、保護者、PTA、子ども会育成会などにとって、大きな励みとなっています。

さて、そのような中「学校だよりの地域回覧が1か月遅れでは、過ぎた行事予定を見てもあまり意味がない」とのご意見をいくつか頂戴しております。この件に関して、令和6年3月及び4月の学校だよりでお伝えしてきたとおり「翌月の学校行事予定の確定時期」の関係で、どうしても毎月25日頃の発行が最速となることにご理解願います。

数年前までは、毎月1日の市報「市民の友」に合わせて月末に発行し、子供たちの手で「地域回覧」をお願いする楯岡地域の町内会長さんや大倉地域の区長さん方に直接届けて回覧をお願いしていました。しかし、児童数の減少と共にこの活動ができなくなりました。どうぞご理解ください。その分、本校 Web ページの「児童の活動」や「地域の皆様へ」などのタブ内に「学校だより」や「最新の行事予定」、「児童の活動の様子」など、随時更新しておりますので、いつでもご覧いただけます。

なお、発行と回覧の流れについて改善を図るべく、再度検討を重ねてまいりますので、今後とも温かいご理解と励ましをよろしくお願います。



寒露 10/8~、霜降 10/23~

10月の行事予定

日	曜	給食	関係行事
1	火	○	相撲取組予備日 [1・4年] 個人面談②
2	水	○	相撲取組予備日 [2・5年] 楯山登山 [3年・弁当日] 個人面談③
3	木	○	相撲取組予備日 [3・6年] 町探検 [2年] 個人面談④
4	金	○	朝会 (前期終業式) 個人面談⑤
5	土	—	
6	日	—	
7	月	—	児童休業日 教職員研修日 ※学校集金振替日
8	火	—	児童休業日 教職員研修日
9	水	○	朝会 (後期始業式) フッ素洗口 児童委員会活動
10	木	○	脱穀体験 [5年]
11	金	○	いのちの日 校外学習 [1年・弁当日] マラソン記録会 [3・4年]
12	土	—	P.T.A 作業③ [P総務・3年]
13	日	—	
14	月	—	スポーツの日
15	火	○	自動車文庫 マラソン記録会予備日 [3・4年]
16	水	○	マラソン記録会 [1・2年] フッ素洗口 クラブ活動

日	曜	給食	関係行事
17	木	○	マラソン記録会 [5・6年] 市小学校文化交流会リハーサル [4年]
18	金	○	市小学校文化交流会 [4年・市民会館] マラソン記録会予備日 [1・2年]
19	土	—	楯岳登山 [P総務部・6年希望者]
20	日	—	
21	月	○	読み聞かせ [P家庭サポート部・ボランティア] マラソン記録会予備日 [5・6年] 職員会議⑧
22	火	○	児童代表委員会
23	水	○	パワーアップ講演会 [2年・ヤクルト] フッ素洗口 児童委員会活動
24	木	○	集会 校外学習 [2年・弁当日] 楯岡中令和7年度新入生説明会 [6年]
25	金	○	
26	土	—	ちびリンピック [子ども会育成会]
27	日	—	
28	月	○	
29	火	○	自動車文庫
30	水	○	村山市教育委員会委嘱「公開授業研究研修会」
31	木	○	フッ素洗口 パワーアップ講演会 [3・5年・明治乳業]

【参考】11月の主な行事予定 (9/25現在)

- 11/ 1(金)村山市市政施行70周年記念式典 [合唱部出演]
- 5(火)学校集金振替日
- 6(水)学校保健委員会
- 12(火)北村山地区教育研究会 (午前4時限、給食なし下校)
- 16(土)たてやま学習発表会
- 17(日)全日本合唱コンクール全国大会 [合唱部・郡山]
- 18(月)振替休業日 (11/16の日)